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「我がクラスの美女たち」



が長野県教員等ネットワークができるまで

在外経験のある先生方からの意見在外経験のある先生方からの意見

他の先生方はどんな
長野県教育委員会の課題

ＪＩＣＡ

他の先生方はどんな
授業をしているの？ 他の先生方をうまく巻き込めない。

私、浮いているかも？

駒ヶ根
増加する外国籍未就学児童

への対応

語学力の面、多文化共生の
観点で在外経験のある

先生方を
大いに活用していきたい大いに活用していきたい

体験をどのように還元
していいのかわからない

JICAに何か使える道具はあるの？
こういう授業をしたいん

だけど、どうしたらいい？



「長野県教員等ネットワーク」の主な活動

• 年に数回 運営委員で集まって打合せ• 年に数回、運営委員で集まって打合せ

• 講演会、セミナー、ワークショップの企画・運
営営

• 「長野県教員等ネットワーク」として、各団体
講演会 トなど 参加への講演会、イベントなどへ参加

• ＨＰの運営

• メーリングリストでの情報共有

• 参加者の拡大• 参加者の拡大

• 長野県で将来的に教員になりたいと考えている
JICAボランティア経験者の育成JICAボランティア経験者の育成





授業（特別活動）に協力していただいた例

文化祭におけるクラス展の実践例

今年度の文化祭クラス展では「バングラデシ を着よう！食べよう！買いましょう！」今年度の文化祭クラス展では「バングラデシュを着よう！食べよう！買いましょう！」
と題し、バングラデシュの文化を体験しながら開発途上国について学びました。

夏休みにＪＩＣＡ駒ヶ根に出向き夏休みにＪＩＣＡ駒ヶ根に出向き、
バングラデシュのＮＰＯで活躍されていた

方から現地の様子を聞く生徒たち。

候補生の皆さんと昼食を共にしながら
いろいろなお話しができました。



そして文化祭・・

スリランカＯＧによるサリーの着付け指導
この方もネットワークに入っています。

そして・・・来場者に着せて
あげられるほど上手になりました。



食文化と伝統芸術

カレーの試食会

バングラデシュのスパイスを使ったカレー
を作り 試食会を行いましたを作り、試食会を行いました。
ＮＧＯを通じてお借りした手工芸品を販売
し、フェアトレードやバングラデシュの文化
や伝統芸術について学びましたや伝統芸術について学びました。
売上金はもちろん現地の方に還元しました。



平成19年度第1回長野県教員等

ネットワーク総会／公開セミナー
２００７年５月２０日

ＪＣＡ駒ヶ根と運営委員で 参加者に教員ネットワーク駒ヶ根と運営委員で
ＨＰの内容について検討

参加者に教員ネットワ ク
の活動について説明



模擬授業と公開セミナー模擬授業と公開セミナー

塩尻志学館高等学校 駒村先生
「伐採 植林 境を考 る 模擬授業

訓練中の候補生も交えて
「伐採と植林・環境を考える」模擬授業。

これが次の授業のヒントになります
行われました。



ネットワークの今後の課題
• ネットワークの団体としての位置づけ（先生方の財産として）
• HPの内容の改造（さらに先生方に有効な内容にしていくにはどう

したらいいのか）

これからネットワークとしてやっていきたいことこれからネットワ クとしてやっていきたいこと
・ HPを通して、長野県内の実践を全国的に広げていきたい

←HPの充実を図ることが大切。HPの充実を図ることが大切。

ネットワークが長野県内にとどまることなく、他県のネット
ワークと交流しながら、お互いに持っているノウハウを紹介で
きる場を設けていきたい。

・ 参加者のデータベース化など、他の団体（長野県教育委員
（ ）会・高教組・県教組・長野県（国際課）にも更にもっと活用し

てもらえるような得策を考える

（個人情報の管理上 更なる話し合いが必要とされる部分）（個人情報の管理上、更なる話し合いが必要とされる部分）



ご静聴ありがとうございました
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